
上西春別中学校の校訓 【自主・協働・健康】   

スイッチオンから１時間「スイッチオフ２１」で生活変えよう 未来を変えよう！ 

                                       

 

                                          

 

 

                                       

 

失敗してもいいんだよ ～たくさん失敗すると失敗しなくなる～ 

上西春別中学校 校長 蝦 名 武 宣 

 

 昨年、文科省の不登校調査の結果はニュースでも大きく取り上げられました。小中学生の不登校数は 30

万人に迫る勢いで、前年比で 5 万人以上増加しています。調査で判明した原因は様々なのですが「無気力・

不安」が 50％以上という結果です。 

 思春期の「不安感」というものは誰しもが経験をしますが、昨今の不登校原因の「不安」はもう少し社会

的な閉塞感のようなものも含んでいる気がします。 

大人の私も、人からどう評価されているんだろうか…率直に自分の意見を言うべきか、それとも無難な意

見に留めておくか…あるいは失敗を恐れず挑戦するか、それとも批判されないように現状維持のままにしよ

うか…など「不安」に感じる場面は枚挙にいとまがありません。そう考えると中学生の「不安」はもっと深

刻です。いくら大人や教師が「失敗を恐れずに！」と伝えても、大人だって失敗や批判が不安なのですから

子どもの心の深い所には届かない気がします。ややもすれば、最近の若者は

「根性が足りない」という風潮さえ聞こえてくると、子どもたちの「不安」

はより大きくなっていきそうです。 

 精神科医で作家でもあり塾経営者の和田秀樹氏は著書「15 歳の壁」で次の

ようなことを述べています。「…『気を付けてミスをするな！』と言うけど、

気をつけていない受験生なんていないのです。失敗してもいい。重要なこと

は失敗から学ぶことで、何で失敗したかを分析することと二度と同じ失敗を

しないようにすることです。そうすると失敗をたくさんしている人ほど、逆

に失敗をしなくなるというパラドックス（逆説）が生まれるのです。」さらに

「根性でミスは防げない」「人間は失敗の結果を過大に予測する心の癖があ

る」という前提でこう続きます。 

 

子どもたちが抱く得体の知れない「不安」を少しでも軽くするには「失敗してもいいんだよ」「ありのまま

の自分でいいんだよ」という安心感に満ちた社会をつくることが必要だと思います。 

それは学校にも言えることで、子どもたちが安心して過ごせる学校づくりをどう進めていくかが校長とし

ての重要な使命だと思っているこの頃です。 

…「失敗をしちゃいけない」「ミスをするのはたるんでいるからだ」という教育は将来にわたって気の毒な子

どもを育てるだけで、本当にまずいのです。 

「失敗をしてはいけない」という教育を受けると失敗した場合、失敗を隠す行動が第 1 選択になります。

「失敗したら教えてね」「失敗の原因を考えようね」という教育を受けた子どもの方が失敗を隠すことが少な

くなります。（中略）…大人たちは子どもが根性を持っているかどうかで評価するのではなく、失敗を恐れな

い人間になっているかを評価の基準にしてください。… 

※和田秀樹著「15歳の壁」より一部抜粋 
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【スケート部】 

１月５日～７日の３日間に渡って、釧路市の「柳町

スケート場」を会場に、スピードスケートの全道中体

連大会が開催されました。出場したのは、佐藤麻衣さ

ん（3Ａ）、佐藤将太さん（2Ａ）です。麻衣さんは女子

3000ｍで３位に入賞、女子 1500ｍでも 10 位。将

太さんは男子 3000ｍで３位、男子 5000ｍで２位に

入賞し、両種目で表彰台に立つことができました。そ

の結果、二人とも２種目で全国大会の出場権を獲得し

ました！おめでとうございます。全国大会は 2 月に長

野県で開催予定です！ 

●佐藤麻衣さん 1500ｍ 2分 23秒 73（10位） 

3000ｍ 4分 58秒 35（3 位） 

●佐藤将太さん 3000ｍ 4分 27秒 83（3 位） 

5000ｍ 7分 33秒 33（2 位） 
 

【卓球部】 

札幌市で開催された道新杯中学選抜卓球大会が開催

され、男子団体チームが出場しました。残念ながら予

選リーグで敗退となりましたが、全道のレベルを肌で

感じ、更なる意欲の向上につながりました。 

 

【剣道部】 

千歳市で開催された第 24 回北海道中学校新人剣道

大会に根室管内の合同団体チームの一員として 2A の

三宅峻尚さんが出場しました。チームは予選リーグ敗

退となりましたが、峻尚さんは勝利するなど日頃の練

習の成果を発揮してきました。 
 

  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 月 27 日に釧路市で開催された第 50 回釧路地区

アンサンブルコンテストに２組が出場しました。３年

生が一線を退き、1，2 年生で臨む最初の大舞台。部員

の皆さんはとても緊張していたようですが、素晴らし

い演奏ができたようです。暴風雪の影響で十分な練習

ができませんでしたが、精一杯演奏してきました。結

果は２組ともに「銀賞」をいただきました。また、管

楽器個人コンテストに出場した上野さん（2A）も「銀

賞」をいただきました。  

【中学校の部】 

〇金管五重奏 銀賞     〇管打六重奏 銀賞 

□管楽器個人  銀賞 

 

１年生～石川響二さん、金澤羽那さん 
２年生～佐藤歩美さん、千代谷彩希さん 
３年生～石川かなでさん、木下大翔さん 

 
２月 １日(木)～ ４日(日)生涯学習センター 

８日(木)～１１日(日)西公民館 

※西公民館は入選作品のみの展示となります。 

  

 2 月 4 日(日)に西部地区のスケート大会が開催さ

れます。本校は授業の一環でスケート学習に取り組ん

でおり、この大会にも 1.2 年生が出場しています。保

護者の皆さんの観戦も可能ですので多数の声援をお

願いします。なお、当日は給食がありませんのでお弁

当が必要です。 

【期 日】2 月４日（日）（荒天の場合は中止） 

【選 手】1 年生と 2 年生が出場します。 

    （※3 年生は通常授業です） 

スケートリンクの散水作業ありがとうございます。

保護者の皆様のご協力に感謝いたします。 

日 曜 部活給食 バス 朝学

29 木 × ○ 14:40 読

テ

○ ○ 16:00 テ

28 水 フッ化物洗口　白鳥号　PTA理事会（予定）　SC来校日 ○ ○ 16:00 読

26 月 １・2年学年末テスト　（別海町新聞の日） ×

×

27 火 １・2年学年末テスト

○ 16:00

24 土 ×

25 日

23 金 天皇誕生日 ×

読○ 16:00

○ ○

読

16:00 読

22 木 ×

21 水 フッ化物洗口

18 日 英検２次 △

20 火 拡大委員会  ALT来校日 ○ ○ 16:00

○ 16:00 タブ19 月 ○

14:40 読

17 土

○ 14:20

△

タブ

読

13 火 公立推薦面接  ALT来校日 ○

14 水 フッ化物洗口　SC来校日 ○ ○ 16:00

○ 16:00

15 木 職員会議　PTA三役会 × ○

読

16 金 清掃カット ×

12 月 振替休日 △

11 日 建国記念の日 △

10 土 △

8 木 テスト計画学活　職員会議 ×

14:40 読

9 金 漢字検定（１５：００～小学校） × ○

○ 14:40 読

14:40 読

6 火 委員会 ALT　 ○ ○ 16:00 タブ

7 水 フッ化物洗口　白鳥号　参観日（全体懇談会/臨時総会） × ○

読4 日 駅前地区スケート大会 ×

5 月 振替休業

× 14:40

△

3 土 テルイ杯（バレー　中標津）

○ 14:40

△

行　　事

1 16:00 読木 全国中体連スケート大会（長野市 7日まで） × ○

テ2 金 職員会議　1.2年学力テスト　3年生模試 ×


